## Continúa en Honduras diálogo político entre el gobierno y la oposición



Tegucigalpa, 3 mar (RHC) El gobierno de Honduras se reunió con la dirigencia del Partido Unificación Democrática, como parte del diálogo político al cual convocó a sectores de oposición.

En el encuentro, similar a los realizados con otras fuerzas políticas desde este martes, debatieron los participantes sobre temas relacionados con las reformas constitucionales y electorales.

La víspera, tras una reunión con el presidente hondureño, Juan Orlando Hernández, precisó Manuel Zelaya, coordinador del Partido Libertad y Refundación, que solicitó la anulación de la sentencia que permite la reelección presidencial y anunció el respaldo de su fuerza política a crear una nueva Carta Magna nacional.

En el encuentro, dialogaron además Hernández y Zelaya acerca de temas relacionados con el financiamiento de las campañas políticas y la ratificación en el Congreso Nacional del convenio de la Misión de Acompañamiento Contra la Corrupción e Impunidad en Honduras.

Mientras se conoció que varios desconocidos asesinaron este jueves en el departamento hondureño de Intibucá a la líder indígena Berta Cáceres, defensora de los derechos de la comunidad de Lenca y de los movimientos campesinos.

El ataque contra la coordinadora del Consejo Cívico de Organizaciones Populares e Indígenas de Honduras tuvo lugar en horas de la madrugada cuando varios hombres armados forzaron las puertas de su vivienda para ultimarla e hirieron también a su hermano.

Diversas organizaciones y activistas sociales condenaron el asesinato de la dirigente hondureña galardonada en 2015 con el Premio Goldman, máximo reconocimiento mundial para los defensores del medio ambiente y también reconocida como promotora de los derechos humanos.

Por su parte, el presidente de Honduras, Juan Orlando Hernández, informó que activó la unidad de delitos violentos para capturar a los culpables del asesinato, en tanto admitió el secretario de Seguridad del país, Julián Pacheco, que la policía tenía la responsabilidad de proteger a Berta Cáceres y no cumplieron con su tarea.

El asesinato de la líder indígena hondureña Berta Cáceres avivó la indignación en Guatemala, donde reconocen la lucha que desarrolló por su pueblo y su protagonismo en la resistencia contra el golpe de Estado (2009).

Más que difundir notas luctuosas por la muerte de quien fue convertida por sus sicarios en un símbolo de la resistencia en Centroamérica, decenas de activistas de organizaciones indígenas y campesinas, defensoras de los derechos humanos y recursos naturales, protestaron ante la representación diplomática del país vecino en esta capital.

Durante el plantón ante la Embajada de Honduras los participantes patentizaron su dolor por la desaparición física de Cáceres y exigieron al presidente Juan Orlando Hernández esclarecer el crimen perpetrado por varios hombres esta madrugada en la vivienda que ella compartía con su familia en La Esperanza, departamento suroccidental de Intibucá.

Recordaron que la presidenta del Consejo Nacional de Organizaciones Populares e Indígenas de Honduras (Copinh) recibió el año pasado el Premio Ambiental Goldman para el Sur y Centroamérica por su consagración a la lucha contra la construcción de una hidroeléctrica que amenazaba con desplazar a cientos de indígenas con la venia del Gobierno de Honduras.

Paralelo a este accionar tuvo que enfrentar detenciones arbitrarias, juicios y amenazas de muerte por parte de fuerzas del Estado, presuntamente pagadas por los afectados con sus denuncias acerca del proyecto, entre cuyos patrocinadores estaba la Corporación Financiera Internacional, asociada al Banco Mundial.

Diputados de la Bancada de la Dignidad de Guatemala, alianza del Consejo del Pueblo Maya y la Convergencia por la Revolución Democrática, también repudiaron el asesinato y reivindicaron la significación de las luchas de los pueblos originarios por la defensa de sus derechos.

"Hoy Berta Cáceres, los oligarcas y transnacionales, pretendieron callarte, pero los pueblos, las feministas, las niñas y niños, las abuelas y los abuelos, seguiremos con tu voz, fortaleza, lucha y esperanza. En tu memoria y con memoria", señaló la jefa de esa fracción legislativa, Sandra Morán.

Mientras el congresista por esa fuerza Leocadio Juracan opinó que "ella fue asesinada por la oligarquía tradicional que quiere seguir explotando nuestros recursos".

"Es el pueblo hondureño el que mueve la lucha contra la dictadura y definirá su futuro", declaró la líder de Copinh, en entrevista concedida a Prensa Latina en septiembre de 2009, durante una estancia en La

## Habana.

Para entonces, la mujer que ahora pasa a la posteridad consideraba que la lucha por el cambio radical en su país apenas comenzaba, mas aseveraba que ella como muchos apostaba por el sueño que les quitaron al sacar por la fuerza del gobierno al expresidente constitucional Manuel Zelaya.

 $\frac{https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/86132-continua-en-honduras-dialogo-politico-entre-el-gobierno-y-la-oposicion$ 



## Radio Habana Cuba